



日本共産党区議会議員

こんにちは  
伊藤和彦です

自宅 足立区花畑6-20-1 電話3859-6952  
足立区役所 電話3880-5111 (内線4650~4654)  
日本共産党区議団 直通3880-5770  
<http://www5.family.ne.jp/~k-itou/index.html>

足立  
区内の

# 地震の被害想定 あれこれ

被害は最小限に抑える対策こそ必要!

足立区の被害(東京湾北部地震)

	風速8m/S		風速4m/S	
	焼失棟数	焼失率	焼失棟数	焼失率
火災延焼による建物被害(冬18時)	16124	10.2%	15724	9.9%
火災延焼による建物被害(冬12時)	5926	3.7%	5791	3.7%
火災延焼による建物被害(冬5時)	2121	1.3%	2072	1.3%

## 安心の対策めざしがんばります

今回の想定のもとも分析し、「災害は防げないが被害は最小限に抑えることができる。」この立場で災害に強い街づくりと個人の耐震補強などの支援の拡充、安心の対策めざしてがんばります。 伊藤和彦



東京都が発表した地震の被害想定では東京湾北部地震「多摩直下地震」「元禄型関東地震」「立川断層帯地震」の4つの地震をそれぞれ風速8m、4m、時間帯5時、12時、18時の組み合わせで24パターン被害想定を発表しました。足立区の被害が最も大きくなるのは「東京湾北部地震」です。最大震度は7、足立の最大震度は6と想定、津波ではなく建物倒壊、火災の被害が大きくなります。発表した足立の被害想定の一部をお知らせします。

## 風速8mでいいのか?

— 過小な被害想定

今までの被害想定では最大で風速15mでしたが、今回は約半分の8m。風速の想定が甘くなれば火災延焼による被害の数値が低くなります。これで大丈夫なのでしょうか。

災害関連死、鉄道・新幹線、高速道路の被害想定なし  
でいいのか?

阪神淡路・中越・東日本の震災で大きな被害のあった鉄道や高速道路倒壊、新幹線による被害の想定がありません。また、避難所などでお亡くなりになる災害関連死の記述もなく、一極集中による被害の記述もありません。これではいざという時、「想定外だった」と繰り返し返しかねません。

足立の人的被害(東京湾北部地震)

	死者						
	計(人)	ゆれ・液状化建物被害	急傾斜地倒壊	火災	ブロック倒壊	屋外落下物	屋内収容物
冬18時風速8m/S	712	400	0	309	3	0	14
冬18時風速4m/S	704	400	0	301	3	0	14
冬12時風速8m/S	427	316	0	107	3	0	12
冬12時風速4m/S	424	316	0	105	3	0	12
冬5時風速8m/S	689	629	0	57	3	0	22
冬5時風速4m/S	688	629	0	56	3	0	22



停電率 18~24.3%  
固定電話不通率 2.0~10.9%  
都市ガス供給支障率 99.4%  
上水道断水率52.7%  
下水道被害率27.4%  
最大避難人口28万人  
避難所生活者数 18万2千人  
自力脱出困難者数 4923人

	負傷者													
	計(人)	ゆれ・液状化建物被害	急傾斜地倒壊	火災	ブロック倒壊	屋外落下物	屋内収容物	うち重傷者						
計(人)								ゆれ・液状化建物被害	急傾斜地倒壊	火災	ブロック倒壊	屋外落下物	屋内収容物	
冬18時風速8m/S	9033	7523	0	1395	104	12	287	1294	863	0	389	40	1	62
冬18時風速4m/S	8998	7523	0	1361	104	12	287	1285	863	0	380	40	1	62
冬12時風速8m/S	6850	6268	0	468	104	12	264	887	715	0	131	40	1	58
冬12時風速4m/S	6839	6268	0	457	104	12	264	884	715	0	128	40	1	58
冬5時風速8m/S	11759	11426	0	218	104	12	437	1420	1317	0	61	40	1	97
冬5時風速4m/S	11753	11426	0	212	104	12	437	1418	1317	0	59	40	1	97



# 保育園が足りない！ 今年も多数が入れず 待機児397人 (足立区 4月1日 新定義)

も認証保育所、小規模保育室、保育ママ、子育て応援隊に入れれば除かれ、さらに認可保育園に第一希望しか申し込んでいない子どもも除かれた数です。

## 足立区の保育園入所待機児数

	旧定義 待機児	新定義 待機児
2007年4月1日	391人	213人
2008年4月1日	413人	205人
2009年4月1日	723人	418人
2010年4月1日	816人	436人
2011年4月1日	1005人	485人
2012年4月1日	935人	397人

は「この「新定義」の数を「待機児」と呼んでいます。認可保育園に入れなくても

## 子育て安心の足立区へ全力

旧定義では過去2番目に多く、依然として新定義で四百人近く、旧定義で千人近い待機児は異常です。保育園に入れない家庭か



解体が進む花畑団地40号棟付近

UR花畑団地は長年建て替え対象とされていましたが、2007年「再生・複合型」と、一方的に変更され1100戸を超える削減と5ヘクタールもの土地(団地西側)の売却を含めた事業が進められています。日本共産党の田村智子参院議員、大島よしえ都議は居住者とともにUR担当者から説明を聞き、各階停止のエレベーター設置、特養ホーム、医療機関の開設、集会所の増設、住戸改修など要望しました。 5月17日

# 935人が認可保育園に入れず (過去2番目)

区民の運動と共産党の粘りつよい追及で認可保育園増設の方向へ転換

このほど、足立区の2012年度(4月1日現在)の保育園

待機児数(保育園に申し込んで入れなかった子どもの数)が明らかになりました。

新定義で397人と昨年より88人少なくなりました。行政

ちなみに認可保育園に申し込んで入れなかった子どもの数(旧定義)は935人で昨年より70人少なくなりました。

減少しても400人近い待機児

過去最高の昨年より減少しましたが、新定義で過去4番目、旧定義では過去2番目に多く、依然として新定義で四百人近く、旧定義で千人近い待機児は異常です。保育園に入れない家庭か

ら「働きに行けない」「収入が得られず生活ができない」と悲鳴の声が上がっています。

4月1日入所、6月1日入所をめぐり引き続き申込みがあり、「なんとか入れないか」と相談も寄せられています。

足立区はこれまで「認可保育園はつくりたくない」という方針をとりつづけ、その結果、他の区では待機児が減少する中でも足

立区は待機児が増えつづけ、昨年は過去最高となりました。「認可保育園をつくらしてほしい」という区民運動が巻き起こり、日本共産党もねばりつよく追及する中で区は方向を転換。わすかですが待機児解消の方向が見えてきました。子どもの健やかな成長と安心して子育てができる足立区をめざしていつそ頑張ります。ご意見をお寄せください。(伊藤和彦)

## 湯西川温泉一泊旅行

6月10日(日)~11日(月)

参加費 1万3000円

(バス代、宿泊代、2回の昼食代、保険料込み)

申し込みは各後援会役員、お知り合いに。先着50名で締め切ります。



湯西川温泉は壇ノ浦の合戦に敗れた一族が追っ手から逃れた平家の里として有名です。平家落人の生き方や平清盛、平敦盛など展示室など散策。はじめての方も楽しめるバス旅行です。区議会報告をする伊藤和彦区議も参加します。

北部後援会

連絡先3859-4728、または3859-6952